



**Nombre del alumno: Josefa Manuela  
Gómez Pérez.**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Taller de elaboración de tesis**

**Grado: 3º**

**Grupo: A**

## **Introducción**

En este presente ensayo analizaremos cuales fueron los temas abordados en la antología y cuáles son los puntos importantes de cómo elaborar una tesis. Más que nada nos ayuda la forma de como investigar. Por eso es importante poder comprender cada tema y subtema, ver cuales el problema, marco teórico y marco metodológico. La tesis es una etapa final de la carrera, se trata de un proyecto de investigación de cómo podemos hacerlo.

Antes de iniciar con la tesis lo primero que se hace es buscar el problema, que sea un tema de nuestro interés, para que hagamos una buena elaboración de nuestra investigación, ya que debemos de integrar nuestras habilidades, aptitudes y destrezas ya que determina nuestra formación profesional, que seamos competentes en resolver problemas que se nos presenta en la vida laboral.

Luego se hace la introducción esta es la fase inicial del trabajo y es la última que se escribe, ya que es un breve resumen de las razones por las cuales hemos creído conveniente investigar.

El objeto de estudio indica que es lo que se quiere saber, a partir de una problemática o de una inquietud, se debe de considerar que el objeto de estudio no abarque demasiado, construir una representación de un fenómeno de interés.

Es importante plantear por medio de varias preguntas el problema que se investigara, formular bien las preguntas, ya que nos guía el comienzo de un estudio.

El planteamiento del problema, un problema planteado correctamente está resuelto en parte a mayor exactitud corresponden más posibilidades de obtener una solución satisfactoria. El investigador debe escribirlo en forma clara, precisa y accesible. En el planteamiento de investigación cuantitativa consiste en afinar y estructurar más formalmente la idea de investigación, desarrollando cinco elementos de la investigación: objetivos, preguntas, justificación, validez y evaluación de las deficiencias. Y en lo cualitativo el investigador debe familiarizarse con el tema en cuestión, plantear nuestro problema de estudio.

Justificar el estudio mediante la exposición de razones, que se justifique la realización, explicar por qué es conveniente llevar a cabo la investigación y cuáles son los beneficios que se derivaran en ella. La hipótesis son las guías de una investigación indican lo que tratamos de probar, son explicaciones tentativas deben formularse a manera de proposiciones, existen 4 tipos de hipótesis, hipótesis de investigación, hipótesis nulas, hipótesis alternativas y por ultimo tenemos hipótesis estadísticas.

Los objetivos son el enunciado claro y preciso del propósito o fin de estudio, son las metas o puntos de referencia que guían el desarrollo de la investigación.

Delimitación de estudio es describir las características de la población donde se considera una muestra específica.

El marco teórico es la ubicación del problema en una determinada situación histórico-social, las relaciones de los resultados por alcanzar con los otros ya logrados.

El marco conceptual es definir el significado de los principales conceptos que involucran el tema de investigación, los principales tipos de investigación son los siguientes experimental, descriptiva, documental, explicativa, correlacional, exploratoria.

El método son reglas o normas para el estudio de la solución de problemas de investigación. son conjunto de instrumentos o técnicas que se van a utilizar en la investigación. Y las técnicas de investigación son herramientas utilizados para obtener información y conocimiento.

Procesamiento de datos e información, consiste en procesar los datos dispersos, desordenados, individuales. El análisis de muestra permite inferir conclusiones susceptibles de generalización a la población de estudio con cierto grado de certeza.

Dentro de mi labor profesional me ha tocado trabajar en una comunidad donde hay mucha necesidad ya que la escuela es de nueva creación, falta por construir la escuela, mobiliarios para los alumnos. El método que ocupó es la de investigación cualitativa y cuantitativa, organizo una reunión con los padres de familia donde se toma la decisión que solución se le da al problema por ejemplo en la construcción de sillas se aporta una silla por cada padre de familia.

De los temas vistos de la antología el más fácil para mí y poder llevarlo a cabo en lo laboral es la del problema, ya que se busca el problema a investigar, se formulan las preguntas, justificación, objetivos, delimitación del estudio, para mí es más fácil de llevar a cabo el tema del problema. Y lo difícil es llevar a cabo el marco metodológico, ya que nos enfocaremos en la investigación y el tipo de métodos que vamos a ocupar, hay veces no nos funciona, el método que elijamos. Para la realización de mi investigación el tema que me interesa es la deserción escolar en primaria, uno de los beneficios es que disminuya la deserción escolar, tener pláticas con los padres de familia, motivar a los padres y madres de familia y tanto alumno para que cumplan con sus responsabilidades.

## **Conclusión**

Para concluir con el tema de tesis es importante definir que es la tesis, a veces cuando los profesores nos dicen que vamos a titularnos mediante tesis, eso nos provoca miedo o desesperación, porque sabemos que no es nada fácil de hacerlo, ya que nos llevara tiempo para hacerlo, se necesita mucha investigación y dedicación. Por eso es importante buscar el tema de nuestro interés para poder llevar a cabo fácilmente la investigación, esto nos da la oportunidad de demostrar el conocimiento y la habilidad necesaria para organizar y realizar un proyecto de investigación, que técnicas o métodos vamos a usar, es necesario ver cada paso que se hace y así no vamos a tener complicaciones en nuestra investigación.

## **Bibliografía**

Hernández Sampieri, Roberto. Metodología de la investigación. Editorial Mc Graw Hill 6. Edición.